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蔡錦隆  林明溱  呂玉玲  吳育仁  張嘉郡  

江啟臣 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

現在進行第十三案，請提案人賴委員士葆說明提案旨趣。 

賴委員士葆：（14 時 4 分）主席、各位同仁。本席與盧委員秀燕等 22 人，查我國家戶連網率超過

八成，經常上網人口約 1,096 萬人，顯示網路已成為民眾生活的一部分。近來，隨著雲端應用的

興起，人們對於網路頻寬的需求也愈來愈高，但我國 ISP 業者的寬頻服務卻常被批評收費太貴、

速度太慢，惹來廣大民怨。其實，民眾對於寬頻服務最不滿意的是，花了大錢卻得不到該有的連

線速率。因此，為保障民眾購買寬頻上網的服務品質及權益，爰提案要求國家通訊傳播委員會限

期於三個月內，針對 ISP 業者，依不同級距之寬頻服務，訂定最低上網頻寬服務水準保證規範並

予公告實施。是否有當，敬請公決。 

第十三案： 

本院委員賴士葆、盧秀燕等 22 人，查我國家戶連網率超過八成，經常上網人口約 1,096 萬人，顯

示網路已成為民眾生活的一部分。近來，隨著雲端應用的興起，人們對於網路頻寬的需求也愈來

愈高，但我國 ISP 業者的寬頻服務卻常被批評收費太貴、速度太慢，惹來廣大民怨。其實，民眾

對於寬頻服務最不滿意的是，花了大錢卻得不到該有的連線速率。因此，為保障民眾購買寬頻上

網的服務品質及權益，爰提案要求國家通訊傳播委員會限期於三個月內，針對 ISP 業者，依不同

級距之寬頻服務，訂定最低上網頻寬服務水準保證規範並予公告實施。是否有當，請公決案。 

提案人：賴士葆  盧秀燕 

連署人：潘維剛  詹凱臣  徐耀昌  蘇清泉  廖國棟  

江啟臣  羅淑蕾  邱文彥  陳雪生  柯建銘  

徐少萍  蔣乃辛  李桐豪  林鴻池  蔡正元  

王惠美  陳鎮湘  林德福  馬文君  廖正井 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

現在進行第十四案，請提案人蔣委員乃辛說明提案旨趣。 

蔣委員乃辛：（14 時 5 分）主席、各位同仁。本席與羅委員淑蕾、吳委員育昇等 20 人，有鑑於汽

機車強制責任保險係以「無盈無虧」為目標，但施行將近 14 年，以近五年保費收支情形為例，

每年保費收入約 60 億，但實際的理賠給付卻不到 24 億，也就是說近五年來結餘 182 億保費。同

時在 182 億結餘中，五年來保險公司費用亦高達 75 億，而目前特別準備金累積，亦已累計超過

130 億，若以近五年每年平均理賠 24 億計算，保戶可以五年免繳保費，由此可見保費超收有多

嚴重。為維護汽機車主之權益，本席等要求行政院立即大幅調降機車強制責任保險的保費；定期

公布強制汽機車責任保險收支明細，透明化財務情形；重新檢討過高的保險業務費，並作適度調

降。是否有當，敬請公決。 

第十四案： 

本院委員蔣乃辛、羅淑蕾、吳育昇等 20 人，有鑑於汽機車強制責任保險係為補償汽機車交通事故
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受害人基本損失之重要制度之一，以「無盈無虧」為目標，但強制汽車責任保險法施行將近 14

年，以近五年保費收支情形為例，每年保費收入約 60 億，但實際的理賠給付卻不到 24 億（約總

保費的 4 成），也就是說近五年來超收超過 182 億保費。同時在 182 億超收保費中，五年來保險

公司費用亦高達 75 億，而目前特別準備金累積，亦已累計超過 130 億，若以近五年每年平均理

賠 24 億計算，保戶可以五年免繳保費，由此可見保費超收有多嚴重。為維護汽機車主之權益，

及落實強制責任險「無盈無虧」的目標，本席等要求行政院立即調降機車強制責任保險一半保費

；定期公布強制汽機車責任保險收支明細，透明化財務情形；重新檢討過高的保險業務費，並作

適度調降。是否有當，請公決案。 

提案人：蔣乃辛  羅淑蕾  吳育昇 

連署人：陳根德  吳育仁  呂玉玲  楊玉欣  李鴻鈞  

徐欣瑩  羅明才  蔡正元  邱文彥  李貴敏  

詹凱臣  林國正  王惠美  紀國棟  盧嘉辰  

王育敏  陳鎮湘 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

現在進行第十五案，請提案人黃委員偉哲說明提案旨趣。（不在場）黃委員不在場，本案暫

不予處理。 

現在進行第十六案，請提案人王委員育敏說明提案旨趣。 

王委員育敏：（14 時 7 分）主席、各位同仁。本席與羅委員淑蕾、吳委員育昇等 21 人臨時提案，

鑑於目前已有含瘦肉精之美國牛肉流通市面，且國中、小學生及學齡前幼兒並無自由選擇校膳菜

色及食物來源之權利。為捍衛兒少健康及飲食安全，在無充分科學證據足以證明萊克多巴胺對人

體完全無害之前，本席等建議教育部應明令要求全國各公、私立國中小及幼兒園，全面禁止校膳

（營養午餐）使用美國牛肉，並採用本土牛肉，並建置相關稽查及通報機制，徹底落實執行，確

保全國學童健康無虞。是否有當，敬請公決。 

第十六案： 

本院委員王育敏、羅淑蕾、吳育昇、王惠美、呂玉玲等 21 人，鑑於目前已有含瘦肉精之美國牛肉

流通市面，且國中、小學生及學齡前幼兒並無自由選擇校膳菜色及食物來源之權利。為捍衛兒童

少年健康及飲食安全，在無充分科學證據足以證明萊克多巴胺對人體完全無害之前，本席等建議

教育部應明令要求全國各公、私立國中小及幼兒園，全面禁止校膳（營養午餐）使用美國牛肉，

並採用本土牛肉，並建置相關稽查及通報機制，徹底落實執行，確保全國學童健康無虞。是否有

當，請公決案。 

說明： 

一、依衛生署公布，今年元月初至三月五日各縣市稽查市售美國牛肉的結果，在完成受檢的

67 件檢體中，有 15 件檢出瘦肉精，不合格率達 22.4%。由此可知，目前市面上已有逾兩成之美

國牛肉含有瘦肉精，一旦政府解禁，其比例恐有增加之虞。 

二、行政部門參酌國際資料與國人飲食習慣，針對美國牛肉之萊克多巴胺含量，傾向訂出


